



# UNIVERSIDAD DEL SURESTE.

Nombre de la Alumna: Dariana Esteban  
Rodríguez.

Nombre del Maestro: Ángela Zavaleta Villatoro.

Nombre de la Materia: Investigación Básica.

Nombre del Trabajo: Ensayo de Conceptos de  
Diseño de Tesis.

3er Cuatrimestre.

Fecha: 26/06/20.

## CONCEPTO DE DISEÑO DE TESIS.

La definición de un diseño de investigación está determinada por el tipo de investigación que va a realizarse y por la hipótesis que va a probarse durante el desarrollo de la investigación. Se habla de diseños cuando está haciéndose referencia a la investigación experimental, que consiste en demostrar que la modificación de una variable (variable independiente) ocasiona un cambio predecible en otra (variable dependiente).

El diseño de Tesis es una programación coherente y lógica, de una serie de actividades que permiten dar sentido y contenido a la investigación, en la que se sustenta la Tesis. En definición El diseño de la Tesis, como parte inicial del proceso de investigación, tiene la finalidad de elaborar un cuerpo teórico consistente y científico que sirva de fundamento para identificar los problemas a investigarse.

En definitiva, se puede decir que el Diseño de Tesis es una especie de estrategia o plan de acción, donde se explicita lo que se pretende hacer, la importancia del trabajo, el tipo de información que se recolectará, la teoría en la que se sustenta, cómo se lo hará, el tiempo que demandará. El Diseño contiene todo lo que debe hacer el estudiante, para alcanzar los objetivos que se ha propuesto en su trabajo de Tesis, los que también, deben estar explicitados en él.

Radica está en que sin Diseño, no hay ninguna seguridad de éxito en el trabajo de Tesis. Por el contrario, con la elaboración del Diseño aumentan las posibilidades de obtener la información deseada y alcanzar los objetivos propuestos.

En definitiva, el Diseño permite prever, con claridad, el nivel de factibilidad de concretar el trabajo de Tesis propuesto, al analizar los factores anteriores y verificar el acceso a las diversas fuentes de información a que deber recurrir.

El tema que nosotros vayamos a elegir es una decisión de mucha importancia pues hay que hacerlo adecuadamente aumenta posibilidades de éxito y contrariamente, si el tema no es relevante o no reúne ciertas características, la Tesis puede carecer de valor o finalmente no llegarse a concluir.

No debemos confundir entonces, el nivel de la problemática con el de la realidad. La problematización que es un proceso muy personal y por lo tanto diferente entre una persona y otra es una elaboración teórica que se hace sobre algún aspecto de la realidad. Lo que es problema para unos, puede no serlo para otros.

El problema que será objeto investigación y estudio, para que cumpla con las exigencias de una Tesis, debe ser un problema que posibilite plantear, como resultado final, alguna novedad. Ciertamente es que no podemos pretender en nuestro medio y dado el avance del conocimiento científico y tecnológico que al nivel de Tesis se haga un descubrimiento revolucionario, simplemente se trata de no repetir lo que ya está dicho e ir un poco más allá de lo que ya existe.

El título de la tesis debe ser claro, breve, conciso donde tienen que reflejar el contenido de la tesis. No deben plantearse títulos muy largos ni utilizar en los términos exagerados o rebuscados, sino más bien sencillo tratando de ser lo más explícito posible. Con frecuencia el tema de Tesis surge en términos amplios, generales y hasta vago, por lo que se hace necesario, luego de una primera "elección" hacer una delimitación del mismo que consiste en un proceso de clarificación, determinación, explicitación, hasta llegar a un grado tal de especificidad que resulte ser claro, preciso y más que nada operacional y susceptible de ser estudiado científicamente. Esta determinación y delimitación del tema de Tesis, debe hacerse basándose en la reflexión sobre la experiencia y conocimiento que se tenga del problema y recurriendo a una lectura preliminar.

Cuando las circunstancias y la naturaleza del estudio lo ameriten, debe señalarse si se trabajará con el universo o con una muestra, describiendo uno u otra en términos muy generales, y qué detalles deben exponerse en el punto "Procedimientos Metodológicos".

No deben señalarse aquí las razones de orden académicas o administrativas, en el sentido de que es un requisito reglamentario previo a la obtención del Grado o Título de Licenciado o Lilos aspectos profesionales o científicos, la justificación puede darse por la necesidad de realizar un aporte, sea este teórico o práctico.

Son estas algunas de las muchas razones que pueden existir y que justificarían la realización de una Tesis acerca de un determinado problema.

En este punto, entonces, debe señalarse por qué es importante realizar la Tesis acerca de la temática propuesta, indicando las razones y motivos del estudio. Los objetivos resultan importantes, porque orientan el trabajo de Tesis y constituyen un punto de referencia, para entender la naturaleza específica de las acciones a realizar. Deben ser expuestos en forma clara y precisa.